

Paz y vías duplicarían el ingreso per cápita

Minhacienda dijo que el éxito en estos frentes permitirá que en 10 años, un colombiano pase de recibir US\$ 8.300 a US\$ 20.000.

—jaivia@eltiempo.com

Si el proceso de paz que se adelanta con las Farc y el programa de vías de cuarta generación salen adelante, como proyecta el Gobierno Nacional, el ingreso *per cápita* de los colombianos pasaría de los 8.300 dólares de la actualidad a 20.000 dólares dentro de 10 años.

Así lo manifestó ayer Mauricio Cárdenas, ministro de Hacienda, durante su intervención en el foro 'Colombia a los ojos de Wall Street', organizado por Anif y Fedesarrollo.

"Si logramos un punto adicional de crecimiento al año por cuenta de la infraestructura 4G, para el 2018 el ingreso *per cápita* subiría a 11.700 dólares y a 10 años (2024) podríamos llegar a 20.000 dólares por habitante, que es el mismo que tiene hoy Portugal", detalló el funcionario.

REFORMA TRIBUTARIA

Durante el foro, tanto Sergio Clavijo, presidente de Anif, como Leonardo Villar, director de Fedesarrollo, coincidieron en que para el país sí será necesaria una reforma tributaria y que el tema estará en la agenda durante el segundo semestre.

"Será indispensable la reforma. Colombia tiene una regla fiscal fuerte, y bajar el déficit tiene costos. O se baja el gasto o se aumentan impuestos", apuntó Villar quien explicó que el país enfrenta menores fuentes de impuestos. "Este año empieza el desmonte del 4 por mil y se acaba impuesto al patrimonio. Si se bajan ingresos entonces bajemos el gasto, pero eso no es tan fácil", agregó.

Villar apuntó que la reforma a la salud aún no se ha cuantificado, y que la inversión en el campo, financiada por el 4 por mil se acabará este año. Asimismo, dijo que la educación, la atención primera infancia, las pen-



Entrega del Premio Luis Carlos Sarmiento Angulo

Ayer, durante el evento, se entregó el 'Premio a la investigación en políticas públicas, Luis Carlos Sarmiento Angulo'. La ganadora fue Marcela Prieto, directora del Instituto de Ciencia Política Hernán Echavarría, quien presentó un trabajo sobre el impacto de las consultas previas en avance de infraestructura. Luis Carlos Sarmiento Angulo fue el encargado de exaltar dicha investigación y durante la entrega recordó su paso por la dirección de Anif y el papel que ha cumplido es-

ta institución en el desarrollo de investigaciones que han permitido mejorar las condiciones de vida de los colombianos. El empresario señaló la importancia que tuvo su propuesta de adelantar una reforma a la justicia y llamó la atención para que Anif promueva más análisis sobre el desarrollo de la Altillanura en Colombia, propuesta que él ha venido desarrollando desde sus empresas y que lanzó desde el año 2010. El premio entregado será bienal.



Leonardo Villar, Mauricio Cárdenas y Luis Carlos Sarmiento Angulo, ayer durante el foro económico.



Marcela Prieto, ayer al recibir el premio Anif.

8

mil trescientos dólares es el ingreso per cápita de los colombianos en la actualidad. La cifra llegaría a US\$20.000.

siones no contributivas, "implican gastos muy altos para el país".

"Se necesita una reforma tributaria del orden de 2 por ciento del PIB".

En el mismo sentido opinó Sergio Clavijo quien coincidió en que el recaudo tributario podría subir dos puntos más. El directivo gremial sostuvo que no hay que gravar más a las empresas porque al pagar más impuestos "sacrifican la inversión".

Señaló que hay más espacio para gravar a los hogares. "El IVA recauda 4 puntos del PIB; en Chile 8 puntos. Hay que recaudar dos puntos del PIB adicionales para los gastos que vienen, por la reforma estatutaria en salud, más gastos en pensiones y los gastos que requiere modernizar infraestructura".

Otra conclusión del

evento es que la apreciación de la moneda golpea más a Colombia que a otros países emergentes. "El Banco de la República aumenta su intervención y es costoso, por las pérdidas que genera y que luego debe reponer el Presupuesto Nacional", explicó.

Pero Clavijo fue más allá y señaló que "hay que modificar la regla fiscal para abrirle espacio a la inversión en infraestructura".

"Es una regla fiscal impropcedente para Colombia, porque no tenemos infraestructura y eso limita el desarrollo para aprovechar los tratados de libre comercio. Hay que hacer la infraestructura así sea endeudándose", manifestó el directivo.

Tanto Fedesarrollo como Anif señalan que este año la economía colombiana crecerá 4,9 por ciento.

El Sena estrenó otros tres centros para la innovación

Estos espacios contarán con laboratorios de diseño estratégico y salas Co-working.

El Servicio Nacional de Aprendizaje (Sena) acaba de poner en marcha tres nuevos laboratorios en Bogotá, Medellín y Cali, pertenecientes a la Red Tecnoparque, y que serán elevados a la categoría de centros de innovación. Estos espacios están orientados a que los colombianos trabajen de manera gratuita (con el fin de aprender) en temas de desarrollo en nanotecnología, biotecnología, electrónica y telecomunicaciones, ingeniería de productos y procesos, y tecnologías virtuales.

Dentro de los servicios que se implementarán se encuentran laboratorios de diseño estratégico (D-Lab), que tendrán una inversión de 3.800 millones de pesos y con los que se apoyarán emprendimientos de alto impacto para las empresas.



Reuters

Adicionalmente estarán las salas de Co-Working, espacios de trabajo colaborativo en donde los talentos y empresarios pertenecientes a la red podrán crear sinergias para el desarrollo de nuevos proyectos de emprendimiento e innovación.

Los centros de innovación también contarán con herramientas de trabajo en propiedad intelectual, con las que los talentos tecnoparque tendrán la oportunidad de materializar las solicitudes y otorgamientos de patentes de sus desarrollos. ≡

Slingbox para ver TV en el celular



Un Slingbox se puede conectar a vídeo de definición estándar (SD) y de alta definición (HD).

El sistema permite ver en los dispositivos móviles la señal por tecnología de conectividad remota.

Llegó al país la tecnología Slingbox, fabricada por la empresa Sling Media, con la cual desde cualquier parte del mundo y a través de cualquier dispositivo móvilPC Windows o Mac, se puede ver y controlar la televisión instalada en los hogares colombianos y toda su programación.

El Slingbox le permite ver y controlar el televisor de la misma forma que si estuviera en casa, cambiar el canal, ajustar una grabación o acceder a un programa grabado previamente del DVR, los controles en la pantalla de su dispositivo móvil harán la navegación muy sencilla.

Los usuarios de PC y Mac pueden acceder a un reproductor ubicado en la web www.slingbox.com.co y las aplicaciones Sling-Player están disponibles para su descarga. ≡